

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 19 de noviembre de 1937

N.º 17

20 NOVIEMBRE DE 1937

PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL HEROE DEL PUEBLO

≡ D U R R U T I ≡

Un anarquista íntegro. - Un antifascista ejemplar. - Un hombre

En todos los movimientos transformadores de los Pueblos, surge espontáneamente el caudillo cumbre, el hombre inmortal, la figura símbolo.

En Roma, fué Espartaco; en Inglaterra, Cronwell; en Francia, Robespierre; en Perú, Bolívar; en Filipinas, Rizal; en Méjico, Pancho Villa; en Rusia, Lenin; en España, DURRUTI.

Ahora bien: la diferencia que hay entre esos seres privilegiados, que el destino de las razas revaloriza, es que pasados los años, su Pueblo los recuerda con simpatía o no, según la obra por ellos realizada.

España, por la creadora obra humanísima, inspirada por Durruti, por más siglos que transcurran lo recordará, lo admirará con cariño y lo amará lealmente.

No amó la Patria, ni amó la guerra; amó sólo los hombres de la tierra toda.

Peró ante la posible quiebra de la libertad ibérica, se levantó enhiesto a viva la cabeza, arengó a los camaradas, empuñó las armas y se fué a hacer guerra.

¿Quebró en él el valor humano que tan hondamente en su alma viviera? No.

DURRUTI fué un vidente, comprendió que para refener la libertad, que se fugaba, había que hacer la guerra, y ganarla.

Este fué el pensamiento del libertador BUENAVENTURA DURRUTI.

Esta tiene que ser nuestra única idea: ¡ganar la guerra!

El poeta helénico Esquilo, parió un Prometeo, y a su creación le dió una vibración rebelde, inquietá, protestataria. Ata a su hombre en la roca, frente al mar, precisamente para que tenga motivos de lanzar a los cuatro vientos la espuma de su rabia y de su coraje contra los tiranos que humillan pueblos y contra los cobardes que aguantan mansamente el destino de su esclavitud.

Así, la España ácrata, ha parido

su Prometeo, en el alma y en la carne de BUENAVENTURA DURRUTI, no para que protestara de la sinrazón de los tiranos, sino para que con el empuje de su alma viril, rebelde y macho, terminara con ellos.

Tú, DURRUTI, Prometeo moderno de la España libertaria, has de ser y serás el faro que guíe y lleve a la victoria a las milicias antifascistas españolas.

Es amado y admirado por presentes y ausentes, por amigos y enemigos, de España y del mundo.

¿Qué hombre ha poseído esta virtud de maravilla? Ninguno.

Por su humano idealismo, por su ingénita bondad, por su voluntarioso dinamismo y por su constancia en el ideal, se ha hecho acreedor a la perenne estima y respeto de la posteridad.

DURRUTI ha sido un tenaz virtuoso de las gestas libertarias de la Humanidad, y en gratitud a ese generoso fervor, es amado y admirado, por presentes y ausentes, por amigos y enemigos, de España y del mundo.

Al marchar a Madrid, dijo: "¡NO PASARAN!" Nosotros, los hombres responsables de la España republicana, hemos de hacer nuestra su simbólica frase: "¡NO PASARAN!"

Y, para que no pasen, ¿qué tenemos que hacer?...

Pues, unirnos todos los sectores antifascistas en un fuerte abrazo fraternal.

Por el afán de ganar la guerra, sucumbió al frente de sus aguerridos milicianos.

Nosotros, para revalorizar su noble sacrificio, hemos de ganar la guerra. Pero tengamos en cuenta una cosa, y es que el éxito de ésta, además de ser un problema de combatientes bien disciplinados y bien orientados, es un problema, también, de retaguardia bien cohesionada y bien articulada, que responda altamente a las



BUENAVENTURA DURRUTI
El caudillo de la Revolución

necesidades álgidas del momento. Cohesión, unidad en la retaguardia antifascista; eso hace falta, pero presto, que el tiempo apremia.

El día 20 de noviembre del año 1936, murió el gran antifascista español, en el frente castellano.

El pueblo liberal de España, el día 20 de noviembre del año 1937, en el solemne homenaje que rendirá a la memoria del guerrillero libertario BUENAVENTURA DURRUTI, demostrará que, para él, no ha muerto.

Zararusta, bajando del monte dijo al ermitaño: "Voy abajo, al llano, a dar una buena nueva a los hombres..."

Llegó al llano y en el primer puebl'ecito que encontró a su paso quiso hablar a las multitudes, y no las halló...

El soberbio solitario volvió a sus lares, triste y anonadado. DURRUTI, cuando quiso ir a

Aragón, no tuvo necesidad de arrear, ni suplicar, ni invocar, ni rogar en nombre de nada ni de nadie. Le bastó decir, tranquila y serenamente: "Me voy a Aragón a batir a los fascistas". Y centenares de hombres, cuá en una simbólica romería, le siguieron gozosamente, entonando el vibrante himno: "A las barricadas!"

DURRUTI es más que Zararusta, más que Cristo y más que todos los dioses creados y por crear. DURRUTI era un HOMBRE; los dioses han sido sólo fantasmas, inventados por la cobardía de los gusanos, vestidos de hombres...

Dos genios, genuinamente representativos de la humana raza española: CERVANTES y DURRUTI.

CERVANTES, en la personificación de su hijo espiritual (el "Quijote"), hace en tierras de Castilla su primera salida en busca de entuertos que "desfacer". DURRUTI, hace en tierras de Aragón su primera salida, para "desfacer" entuertos también.

CERVANTES quería acabar con toda la familia de "follones" y "malandrines" que enrarecían el ambiente de los tranquilos pueblos de la Mancha. DURRUTI quería terminar con toda la fauna creadora de "follones" que jugaban sucio con los intereses del pueblo. A Quijano, en aquella ingenua época, le bastaba su escudero (Sancho), para dar buena cuenta de los "follones" y "malandrines" creadores de entuertos. DURRUTI en estos malhadados tiempos, necesitaba de centenares de escuderos (las centurias confederales), para dar por terminada la ruina flora (las hordas fascistas), de entuertos creadora. CERVANTES es inmortal por su universal obra, empezada en tierras de Castilla. DURRUTI será inmortal por su humanísima labor, realizada en tierras de Aragón.

Miguel Angel Buonarrotti, fué un genial escultor de hombres, en mármol de Carrara. BUENAVENTURA DURRUTI fué un gran escultor de pueblos, en la carne viva de los hombres.

Buonarrotti se inmortalizó por su cegadora obra pictórica, realizada en la Capilla Sixtina del Vaticano.

DURRUTI pasará a la posteridad por su humana obra social, realizada en tierras de Aragón.

Pues bien: Miguel Angel fué un genio orate, ya que únicamente simbolizaba en su obra, de arte maravilloso, la fantasía cristiana, con el fin de idiotizar a las incultas multitudes.

DURRUTI ha sido un GENIO sano, que ha sabido construir un mundo social nuevo en tierras de Aragón, en provecho de las criaturas humanas.

Los hombres, como los pueblos, para tener derecho a la vida superada y digna, y merecer a la vez el respeto como el pueblo y como sujetos, han de ser machos, fuertes e inteligentes. Los pueblos, al igual que los individuos, si son débiles, cobardes o ignorantes, son lo que los otros pueblos y sujetos quieren que sean. Aunque España fuera derrotada por los fascistas (que no lo será), DURRUTI sería el mismo HEROE, y es porque el famoso guerrillero anarquista quiso ser guerrillero para el bien de la causa de la Libertad, y murió en el frente de combate, porque no quería ser lo que otros quisieran, sino lo que él quería ser.

Españoles: imitemos a DURRUTI, y España será lo que su pueblo quiere ser: LIBRE.

Palabras del maestro: RENUNCIAMOS A TODO EXCEPTO A LA VICTORIA

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS.-FIGUERAS

Suscripción Pro Comisión Jurídica C. N. T.

Table with 3 columns: Name, Amount, and Total. Lists names like Suma anterior, Jerónimo Ros, Antonia Punti, etc., and their respective contributions.

Al poble de Figueres

La campanya d'hivern, en la guerra que sosté el poble espanyol per la seva independència, crea la urgent necessitat de proveir de roba interior als combatents, que a més d'exposar la seva vida han de sufrir els rigors del fred.

Aquesta Alca'dia, en nom de la Generalitat, prega als figuerencs que, volent mantenir el seu bon nom, contribueixin a l'obra expressada, fent donació de peces de roba interior ja siguin noves o en estat adient per a usar-les els nos tres fills o germans que lluiten al front.

DESDE PAU DEBE HABER MAS SERIEDAD

A mediados de esta semana se presentaron en esta localidad unos agentes de la Autoridad, a cumplir su misión especial de practicar un registro domiciliario, con el objeto de disponer la correspondiente requisita de colchones en las residencias particulares, que debido a la buena posición social de sus ocupantes, disponían con abundancia de esta prenda, tan faltada, y que debe ir destinada, precisamente, a fomentar una verdadera obra humanitaria.

Finalizada su gestión los agentes de la Autoridad, la sorpresa fué grande para los mismos, toda vez que los resultados de su cometido humanitario, fueron nulos por completo, pues el alcalde, lleno de egoísmo y deseo de salvar sus intereses particulares, no se dispuso a dirigir las gestiones de los agentes en los domicilios que, como el suyo, pueden ser calificados como residencias privilegiadas, donde no faltan en ellas el sobrante de colchones que proporcionalmente se precisaban de nuestra población, para contribuir a la admirable obra de abastecer de lo imprescindible a aquellos hermanos nuestros que la barbarie de Franco les obliga a abandonar, con el terror, sus tierras, sus hogares, sus haciendas y todo cuanto con relación a sus posibilidades podían disponer para cubrir sus necesidades particulares.

La actitud del alcalde, acerca de los agentes de la Autoridad, podemos calificarla de irónica y burlesca. No obstante, esta estupidez cometida por el alcalde de la población, a su tiempo fué rectificada por los referidos agentes, quienes informados más tarde por conducto particular, por personas de gran solvencia antifascista, empezaron de nuevo sus gestiones, en principio burladas oficialmente, y se fueron derechos al manantial de

PUBLICACIONES DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA

"PARA QUE LA PROPAGANDA SEA EFICAZ"

folleto original de F. Aláiz, en el que se analizan los errores de las virtudes inherentes a la propaganda.

Antecedentes. — La propaganda, ¿es elocuencia? — El quinto cielo de la oratoria. — Los discursos inútiles. — Mitin, conferencia, charla, arenga. — Casos de propaganda eficaz. — El aria y el coro. — La influencia directa no retrocede; la gran influencia en bloque se desmorona. — Grandeza y servidumbre de los inventos. — La propaganda escrita y el mundo del trabajo.

Treinta y dos páginas de texto ameno, como sólo sabe concebirlo el compañero Aláiz. Su precio es de 30 céntimos.

"LOS INTELECTUALES EN LA REVOLUCION"

folleto original de J. Peirats. Prólogo de Felipe Aláiz. Próximamente se pondrá a la venta este interesante folleto, cuyo índice es el siguiente:

- I. El factor popular, antagonista revolucionario de la intelectualidad.
II. La clase media intelectual o el mimetismo contrarrevolucionario.
III. La preocupacion intelectualista del maxismo y el "socialismo científico".
IV. El anticatalanismo gubernamental apostroado de la social democracia.
V. La Internacional, la revalorización nacionalista y el fascismo.
VI. La intelectualidad española. La dictadura de Primo de Rivera y el contraste obrero.
VII. Los intelectuales en la República abriñena de Casas Viejas.
VIII. Las luminarias del partido comunista y el ocaso de la euforia republicana.
IX. El epítogo catalanista y los altibajos de la revolución de julio.
X. El aprendizaje político de la C. N. T., sus favores y sus queiebras.
XI. El complejo paradójal de nuestros revolucionarios de la ciencia.
XII. Las reminiscencias escolásticas de la intelectualidad y el heroísmo.
Cuarenta y ocho páginas de texto al precio de 50 céntimos ejemplar.

"A LOS CAMPESINOS"

La voz autorizada de nuestro insigne Reclus, dirigida con sencillez peculiar a los eternos parias de la tierra.

En estas horas de transformación, es preciso que el campo ocupe un lugar preferente en nuestra propaganda.

Ocho páginas de texto, 20 céntimos.

colchones, que bastante servicio prestarán a seres humanos, desprovistos de ellos a causa de la trágica guerra que sostenemos.

Llamamos la atención a quien corresponda, que una mano de hierro debe imperar por encima de todo, a fin de no repetirse semejantes monstruosidades en organismos oficiales de la España leal.

¡Reclamamos justicia! ¡Basta ya de más tolerancia! Pau, noviembre de 1937.

"JUVENTUD E IDEAS"

En este folleto se hace el análisis retrospectivo y presente de las Juventudes Libertarias de Cataluña.

El problema juvenil catalán se expuso tal cual es por mediación del compañero "Viroga".

Indice: Concepto de la juventud. Las Juventudes como organización. El movimiento juvenil en España. Carácter de la juventud. Las Juventudes Libertarias ante el momento. Ser o no ser. Dieciséis páginas de texto, 30 céntimos. En prensa:

"VOCES JUVENILES"

Recopilación de artículos de los compañeros J. Peirats, A. Franco, R. Liarte, J. Santana Calero, V. Rodríguez, A. González, Margarita Gispert y otros.

La voz de la militancia juvenil a través de los momentos vividos tras la epopeya de 19 de julio.

Problemas y soluciones anárquicas. Onúsculo de ocho páginas, 20 céntimos.

Para pedidos a la OFICINA DE PROPAGANDA DEL COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA (Vía Durruti, 32-34, tercero, Barcelona).

SIEMPRE ADELANTE

Hoy, que parece como si lo más esencial, lo que hemos defendido con la vida los anarquistas, se deja en olvido, con la pura convicción de dar más rendimiento a nuestra causa, los jóvenes libertarios queremos permanecer fieles a la línea que nos trazaron los Kropotkin, Malatesta, Bakunin, etc., a la cual rendimos culto con nuestro esfuerzo y nuestras actividades revolucionarias, que, dicho sea de paso nos situamos en la categoría de hombres libres, es decir, de anarquistas.

Las juventudes libertarias nunca ni jamás hemos regateado ningún esfuerzo a la lucha titánica que sostenemos en España contra el fascismo internacional, porque odiamos a muerte todo retroceso, y por eso también nos hemos creado, en torno nuestro, una serie de enemigos que serán aplastados por la ola progresiva y liberadora de la juventud.

Si militamos en las Juventudes Libertarias es porque ni nuestro carácter ni nuestra visión del futuro no nos permite aceptar ningún régimen autoritario ni la desigualdad de clases, ya que éstos engendran el fascismo.

Las mismas directrices marcadas por nuestros maestros y adaptándolas a las actuales circunstancias, creemos, los jóvenes libertarios, que podemos triunfar en nuestra empresa monumental que ha de ser el dique de contención del fascismo y de todo régimen autoritario.

ISIDRO RIBAS. Empori, noviembre 1937.

COMPANEROS: El kiosco de la Rambla es de la Organización y, por lo tanto, tuyo, te todos.

Compra en él: SOLIDARIDAD OBRERA. GERONA C. N. T. ESTUDIOS. CRITICON UMBRAL TIERRA Y LIBETAD TIEMPOS NUEVOS

y toda clase de Prensa confederal, revistas y libros.

Alcaldia de Figueres

En compliment d'acord consisto rial i haven-se de realitzar obres a la plaça on es celebra el mercat diari de verdure, s'ha disposat que el mercat de referència, amb les seves ampliacions dels carrers pròxims, es faci a la plaça coberta del gra o sia a la Plaça de Catalunya.

Figueres, novembre del 1937.— L'alcalde, Martín.

LEED "UMBRAL" Semanario ilustrado

JUVENTUD Y CULTURA EL CAMPO DEL "VENN", INFIERNO DE LA JUVENTUD ALEMANA REVOLUCION SOCIAL

Por Juan Sans Sicart

Si las fuerzas físicas, encarnadas en el hombre, no van acompañadas de un cerebro, desde el cual broten ideas continuas de superación y de progreso, no lograremos ni por aproximación plasmar el ideal humano de hermanar la fuerza, que representa una estética y la inteligencia. Sin ella, todas las evoluciones sociales a través de la historia, no hubieran sido factibles, puesto que habría faltado el órgano orientador. Y es en los momentos actuales que debemos hacer un análisis de nuestras posibilidades dentro el rol de la revolución que aun que no se muestre en primer plano no hay duda alguna está latente en el seno del pueblo.

Cuando se quiere o pretende destruir un régimen, arraigado al pasado de los siglos en una masa determinada de seres, precisamos del choque violento para embestirlo y descongestionarlo. Pero rápidamente entra en juego el período constructivo que debe llevarnos a organizar en la práctica todo lo que antes era teoría.

Y nadie puede negar que se precisa de una educación en el plano social a fin de evitar las dudas que en momentos, determinados se nos presentan. Una cualidad de los hombres es la elasticidad rápida que le permite abarcar en un momento una situación, que puede solucionarse a favor o en contra de su voluntad. Más peligroso aún, es cuando se representa a una colectividad ya que un posible desliz puede conducir fatalmente al fracaso más estrepitoso. Si fracasara el hombre, no tendría importancia alguna. Pero lo que fracasaría en el punto que nos defenimos, es todo un cúmulo de orientaciones ideológicas, de luchas gallardas contra una oprobiedad, de conductas y sinsabores de nuestros teóricos y permitiría que los amantes de la sociedad burguesa y de los prejuicios capitalistas, pudieran tirarnos en cara nuestra incapacidad.

No hay duda que para formar esta conciencia en el seno de los proletarios, primero debemos hacerlo en el de las juventudes ya que ellos serán los que imperarán en un día próximo. Todo el porvenir está a su favor y por tanto todas sus consecuencias. Responsabilidad nuestra es la de trabajar acerca de ellos para que no naveguen sin rumbo. Los viejos militantes de nuestra organización han recibido orientaciones de los doctrinarios Mella, Anselmo Lorenzo, Ferrer Guardia, y tantos otros, que han permitido el avance constante en las conquistas proletarias.

Pero la idea no puede concentrarse. Precisa de un amplio campo de acción. El concepto de las cosas no puede ser enano. La idea por si sola se escapa de nuestro pensamiento y por tanto es superior a nosotros porque no la podemos abarcar. Por más que el hombre se considere preparado, nunca lo está bastante, para que pueda estancarse. Las doctrinas, continuamente se deben remover y superar. Si las aceptamos mecánicamente corremos el riesgo de entrar de lleno en el terreno de los fanatismos. Por tanto nuestra conducta debe ser fiel exponente de nuestras pretensiones.

Charlas sobre distintos puntos, creación de Ateneos de Cultura, estudio de todo lo que nos rodea que refleja lo sublime y detestable de la vida. Espíritu de observación y de sociabilidad, es lo que debe regir a la juventud. Los hombres representamos el compendio de las imperfecciones y por tanto no debemos considerarnos satisfechos. La cultura recibida hasta hoy, es prostituta de

Denuncia que hace un joven alemán castigado por indisciplina política en un campo de reformatorio de Hitleria y que ha sido recogida y publicada por "Le Peuple":

"Pertenezco a los "Pfadfinder" (Boy-scouts) de San Jorge, que, como otras organizaciones de la juventud (confesionales, burguesas, socialistas), no han renunciado, hasta el presente, a su vida autónoma. Es cierto que están prohibidas o puestas de lado, pero los adherentes hallan siempre el medio de reunirse, también en el cuadro de las unidades de las Juventudes hitlerianas. La consecuencia es un servicio permanente de observación y de espionaje. Desde el momento en que estas medidas punitivas son tomadas contra los jóvenes, se trata en la mayoría de los casos de miembros de las juventudes hitlerianas, los cuales habiendo continuado cuidando su relaciones anteriores, han sido puestos en estado de acusación con motivo de las denuncias procedentes de las Juventudes hitlerianas "por acciones dirigidas contra el Estado". Estaba implicado en uno de los primeros procesos llamados "procesos de los boy-scouts". Este proceso había sido formulado a los boy-scouts de San Jorge y a los "Piratas de Mittelbach". Sufrí una detención de cinco meses. De nuestro grupo habían incriminados 85 individuos. Se nos sometió a interrogatorios a no importa qué hora del día y de la noche. Luego tuvieron lugar interrogatorios llamados contradictorios a los cuales estuvimos sometidos en grupos de ocho muchachos cada uno. A fin de cuentas, se estaba en un estado que no se sabía ya lo que se decía. Durante los transportes a los "interrogatorios en el lugar del delito" que fueron efectuados por agentes de la S.A. fuimos martirizados y tratados a puñetazos y a puntapiés; todos sangrábamos. Uno de los jóvenes intentó suicidarse rompiendo un vaso y tratando de tragarse los trozos. Sangraba abundantemente por la boca y tenía también heridas internas. En el proceso que terminó con numerosas condenas, a veces graves, no fui condenado. No pudieron convencerme de ningún delito, pero en lugar de ser puesto en libertad, fui transportado con algunos hermanos de miseria al campo de readaptación en el pantano de Venn.

Avanzada la noche fuimos metidos en un vagón, a Euskirchen, y el transporte al campo empezó. El campo se halla en medio del pantano. Las barracas y el campo de ejercicios están rodeados de alambre espinoso. Además los S. A. Se hallan en facción en todas partes, armados con carabinas. En la barraca del comandante había también ametralladoras. Además, había 30 perros, especie de grandes bulldogs, los cuales fueron soltados durante la noche. El que los encontraba estaba perseguido. Los hombres de guardia eran reclutados entre los S. A. Hacían

origen y aumentada al emitirla. Debemos destruirla, pero para hacerlo debemos estar preparados para enseñar la nuestra. El joven no debe contentarse con lo que tiene y sabe. Si lo hiciera sería un vencido antes de tiempo. No debemos considerarnos medianamente satisfechos hasta que las cátedras de las Universidades Libres e Institutos del pueblo, dependan directamente de nosotros.

Y para lograrlo hay que quemarse las pestañas y estudiar continuamente. Ayudemos al progreso estudiando la ciencia.

el servicio a título de "policía auxiliar"; son los peores torturadores. En la época en que estaba yo allí, el campo contenía aproximadamente 900 jóvenes. Mis camaradas tenían, en su mayoría de 14 a 18 años. Además había también jóvenes soldados del ejército los cuales, por un tiempo limitado—entre 15 días y tres semanas— fueron encerrados en el campo, pero completamente aislados de los demás.

La vida en el campo se desarrollaba como sigue: Había que levantarse a las 5 de la mañana. Luego, limpiarlo todo. A las 5.30, revisión. Luego se distribuía un mal café con una rebanada de pan seco. A las seis toque de llamada. Ejercicios como en el servicio militar. Luego, carreras de duración, y así sucesivamente, sin interrupción hasta el mediodía. De las 12 hasta la una, recreo, pero éste a veces no se observaba.

La comida era mala e insuficiente. Invariablemente purés de guisantes, de cebada perlada, de lentejas; el viernes pescado, que amenudo no se podía comer. Por la tarde, la mayoría de las veces patatas con piel con un arenque por hombre, que debíamos comer crudo. El sábado y domingo "días de fiesta" se nos daba margarina con pan. El que se hacía culpable de la menor falta o que no podía tragar aquella margarina, se veía privado de comida durante un período que era a veces hasta de tres días, es decir, que debía contentarse con comida y cena de la rebanada de pan.

A partir de la 1 de la tarde, conferencias y "cursos de readaptación". Se daba lectura de extractos publicados por los periódicos, de discursos de algunos "führers" y estudio de... cantos nazis. A las cuatro de la tarde era la terminación, o por lo menos debía serlo. Luego, en las celdas. Generalmente en una celda estábamos con cuatro o siete más. Prohibición de decir una palabra. Las protestas u otros pequeños pecados nos valían el calabozo.

Este era una celda oscura donde no había más que un cubo y no nos daban más que pan y agua. Algunos jóvenes han estado encerrados allí hasta quince días. El que salía después de este tiempo no podía ni permanecer en pie ni caminar. Los que sa-

lían después de este castigo, tenían que prestar juramento ante todos los jóvenes reunidos, de comportarse mejor en lo sucesivo. Como vestidos se nos daban ropas de tela de saco y zapatos viejos. De sombrero un kepis sin visera. Durante las paradas de uniforme, se nos infligían torturas. Todos teníamos que inclinarnos levantando nuestras blusas. En cuanto uno cualquiera tenía la desgracia de perder así un botón, recibía una paliza. Un caso particular: uno de los muchachos había olvidado abrocharse un botón por estar el ojal sumamente estropeado. Uno de los hombres de los S. A. le dió un puñetazo en plena cara. El muchacho contestó con toda su fuerza. Otro hombre de los S. A. se apercebíó e hizo inmediatamente uso de su arma—el puñal de honor—plantándolo simplemente en el cuerpo del muchacho. Nuestro camarada fué transportado al hospital. Jamás ninguno de nosotros tuvimos noticias suyas.

No quiero olvidar de decir que a más de los ejercicios teníamos todavía lecciones llamadas de gimnasia. La mayor parte del tiempo esta gimnasia se limitaba a la carrera de duración, realizada durante tiempo indeterminado. En cierta ocasión, después de haber hecho semejante carrera bajo la lluvia, nos encontrábamos febriles. Luego se nos obligó a ponernos en fila y a permanecer en pie, tiritando, hasta la llegada del comandante. Consecuencia: once muchachos tuvieron neumonía, otros inflamaciones de la garganta y de las amígdalas. En lo que a mí concierne agarré una mala inflamación de la garganta y tuve que sufrir un tratamiento médico. Los guardianes roban todo en la cocina de los prisioneros. Y quejarse de esto significa el más espantoso de los martirios. Por eso todo el mundo, comprendiendo los enfermos "prefieren el hambre".

OFICINAS DE PROPAGANDA
C. N. T. - F. A. I.

Escuela de Militantes de Cataluña

A todos los trabajadores de España: Acaba de aparecer el

MANUAL DEL MILITANTE

El libro de la organización para la organización.

El A. B. C. imprescindible de la Militancia obrera y libertaria.

La obra más completa en su género de cuantas vieron la luz hasta el día de hoy.

El «Manual del Militante» no puede faltar en ninguna Biblioteca particular o colectiva.

200 páginas: En rústica, 3,00; en cartóné, 3'50.

Descuento del 25 por ciento a pedidos de más de seis ejemplares.

Pagos adelantados, a reembolso, o al contado.

Pídase en las Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I., Avenida Durruti 32 y 34, Barcelona.

Nota. — A causa de las dificultades para las expediciones como consecuencia de la irregularidad y falta de transporte, es de desear que cuantos vienen a Barcelona y deseen adquirir el «Manual del Militante», lo recojan en dichas Oficinas.

Transports Col·lectivizats
TELÈFON 207 : FIGUERES

Omnibus a Girona
SERVEI DIARI

Sortida de FIGUERES a les 9 del matí.

Sortida de GIRONA a les 4 de la tarda.

DISSABTES

Sortida de FIGUERES a les 6 i a les 8 del matí.

Sortida de GIRONA a les 12 del matí i a les 3 i a les 4 de la tarda.

Parada a FIGUERES:
PLAÇA SALMERON
(davant Estació)

Parada a GIRONA:
PLAÇA DE S. AGUSTI

Muy gastada es la palabra Revolución. Ilusión de unos; miedo de otros. Piensan muchos que esta palabra significa solo desplazar un burgués y poner en su sitio un Comité; terminar con un latifundista y poner en la cabeza del latifundio a uno que no sea burgués. Esto es sencillamente desplazar, cambiar de tirano pero no transformar. Revolución es la antítesis de la autoridad de algunos para convertir la en responsabilidad para todos.

La Revolución empieza transformándose a sí mismo. Rompiendo con la política y los políticos odiando a sus profesionales que enaltecen el arte de vivir con el sudor ajeno. La Revolución se concibe superándose personalmente a fin de hacer superar a los demás, crearse una cultura para ponerla a disposición del pueblo, sacrificándose para pedir sacrificios, siendo abnegados para que los demás tengan abnegación, trabajando como nunca habíamos hecho para que la producción aumente rompiendo con el materialismo a fin de dignificar el idealismo y ofrecer lo con toda su nobleza. Ser revolucionario es imponerse deberes.

Esto se concibe difícilmente. ¿Se piensa que se es más revolucionario en período de transformación cuando trabajamos menos, nos divertimos más exigiendo lo que nunca nos hubiéramos permitido exigir?

¡Qué fácil es ser rebeldes, hoy día! ¡Qué fácil es gritar en nombre de derechos cuando se quiere eximirse uno de los deberes revolucionarios!

Es un perfecto revolucionario el que hace dejación de sus derechos en percibir dietas, gratificaciones y sueldos elevados para entregarlos a su organización, a un Comité o su Unidad. Es un perfecto revolucionario el obrero o oficial que a pesar de tener más derechos o más haberes, viste, come, fuma y hace coña como el peor de todos. Revolucionario no es acomodaticio.

Criticar al burgués y elegirse la mejor casa y muebles lujosos es contrarrevolucionario. Criticar el vicio por no tener medios para practicarlos es envidia. Vociferar contra el vago para dejar el trabajo en la primera ocasión, es hacer como el político que promete la luna a sus electores.

Bienestar, felicidad, belleza, amor. Palabras hermosas y santas si esta palabra podemos emplear. Pero no olvidemos que las emplean también los fascistas y este espejo puede romperse si en el nos miramos siempre, puesto que el mínimo gesto nuestro basta para derribarlo.

Revolución es sinónimo de libertad; libertad de anarquía, pero de ella tenemos que ser dignos. A conquistarla pues y una vez lograda, ¡a merecerla!

Una transformación no es posible con seres incultos y despreciables; así es la Revolución. La guerra actual nos conducirá a una transformación social en España. Será esta Revolución lo que nos merezcamos que sea. Más sacrificios nos habremos impuesto, más méritos habremos contraído, mayor podrá ser nuestra exigencia y más dignos seremos de nuestra Libertad.

No renunciamos a la Revolución Social; mas aun no se nos concibe la victoria de nuestras armas sin esta transformación. Bueno es pues, que los anarquistas sepamos ser revolucionarios.

JOSE CABANAS

Sub sector Almudévar noviembre del 1937.

Cuando a la pluma propia no le es dado expresar lo que siente el propio pensamiento, hay que recurrir forzosamente a lo que dice la PLUMA AJENA

Vibraciones

Desde la lejanía

Lejos, muy lejos de tí, inolvidable Figueras, te saludo.

Quizá después de diez meses interminables os saludo a todos, antifascistas del alto Ampurdán.

Nosotros, los que desde las trincheras hemos vivido nuestros días, días de placer alegría heróica y momentos de prueba por nuestra libertad. Loda libertad del pueblo sangrante, tus combatientes desean a toda costa desde los frentes de batalla por fin den el gran trompetazo final.

AQUELLOS TIEMPOS

Nosotros, los que hemos vivido aquellos días de República radical-cedista, donde el libre pensador era cazado a mansalva por ostentar nobleza en las ideas generadoras, cuando, como destierro, fuimos a un cuartel a cuidar mulos, los que por instinto de clase en momentos difíciles no titubeamos desde los cuarteles responder como hijos del pueblo y a su lado luchar, empuñar el fusil e ir donde vaya cualquier hombre dispuesto a defender la libertad de todo un pueblo y no menos reconociendo la importancia que juega en su triste papel de "asesino" en pró, no solamente de su querida región sino del gran mundo proletario.

Estamos dispuestos. ¿Para qué nombrar privaciones? ¿Qué es la vida sin libertad? Antes muertos que estar bajo el yugo de un traidor, o la bota de un esbirro.

POLITICA REGIONALISTA

Por equivocaciones partidistas donde aquí en el Centro se decía que los catalanes no habíamos hecho nada por creernos poco activos poco activos, hoy ya reconocen que donde hay un catalán hay una fortaleza; hoy reconocen los grandes pasos dados siempre en la región catalana hacia el Progreso, hoy ya reconocen su heroísmo cien por cien demostrando siempre en pro de su Cataluña y del mundo entero.

Hoy reconocen que Durruti el más grande coloso proletario, había nacido para vivir y propagar en aquella bella Cataluña rica e industrial, pero siempre progresiva y revolucionaria.

ESA RETAGUARDIA

Cuantas veces en retaguardia preguntáis si se acaba la guerra; nosotros contestamos pronto, muy pronto si vosotros nos ayudáis como hasta ahora y, si por fin desistís de vuestros rencores y de esa política exigente entre vosotros.

Pensad que los mejores obreros de pueblos lejos de vosotros están, todo hombre consciente abandonó su hogar para defenderlo de la ruina y el exterminio, aquí existe hace tiempo ya la unificación; aquí todos somos hermanos todos fraternizamos, todos pedimos lo mismo y queremos lo mismo desde el republicano al anarquista. Cuando para nosotros ya no existen rencillas ¿qué esperáis vosotros?

EL EXTERIOR Y NUESTRO SACRIFICIO

Cuando en las trincheras de la libertad esperamos librar los últimos combates por la victoria final, Alemania Italia y Portugal siguen deportando sus mejores obreros a tierras lejanas y extrañas, padecen todas las penalidades, obligándoles a invadir este país conocedores de lo grande que es y representa la libertad, justicia e igualdad. Pueblo que siente, que siente y ama sus libertades y a más las sabe respetar, no solamente con un fusil acompañado del mejor amigo, un libro. Poco a poco lo reconocerán Hitler y Mussolini, los grandes verdugos del siglo, pero ¡ah! no lejano está el día que esos pueblos oprimidos se levantarán acor dándose de la masacre española y con nosotros imperará la gran luz de la justicia e igualdad, la ley del Tallón, ojo por ojo, diente por diente.

Mas, España habrá hecho su revolución gracias a la ayuda de su retaguardia que, en estos momentos críticos y de heroísmo confía. Adelante un poco más de sacrificio y para todos la felicidad.

ROBERTO CASTELLO

Sector Centro, noviembre del 1937.

Nota importante para nuestros suscriptores, colaboradores, compañeros del frente y lectores en general.

Por acuerdo de nuestras Organizaciones, debido a las circunstancias actuales, por la escasez de materias primas y demás, y con el deseo de unificar nuestros sistemas de difusión y propaganda, se suspende temporalmente la publicación de nuestro periódico

VIBRACIONES

Se ruega a los compañeros, Sindicatos y Organizaciones que procuren liquidarnos los recibos que tengan pendientes.

DURRUTI

MARCHA TRIUNFAL

¿Quién no recuerda la jubilosa ida de los genios guerrilleros hacia tierras de Aragón? ¿Y quién no recuerda el delirio de la muchachada en su afán de pisar el solar de Aragón, para liberar a los pueblos hermanos de las horridas fascistas?

¡Ah! En la memoria de todos los antifascistas de Cataluña debe estar grabada aún, la grata visión de la estampa emocional. Pues bien: UN HOMBRE de esa delirante muchachada de la estampa emocional era BUENAVENTURA DURRUTI, que iba a tierras aragonesas, no sólo a derrotar a los BARBAROS, sino que también a llevar como un néctar paternal toda la sublimidad del ideal anarquista.

¿Iba a llevar como un néctar paternal toda la sublimidad del ideal anarquista? Si; no olvidemos, hombres, que DURRUTI, ante todo, era ANARQUISTA, y como tal, un augusto sembrador de sus humanas ideas.

Leer las publicaciones de las Juventudes Libertarias es aprovechar el tiempo para forjarse una cultura libre de prejuicios

LEED LOS FOLLETOS:

"Para que la propaganda sea eficaz", por Felipe Aláiz.

"Juventud e Ideas", por Viroga.

"A los Campesinos", por Eliseo Reclus.

"Los Intelectuales en la Revolución", por J. Peirats.

PEDIRLOS AL SECRETARIADO DE PROPAGANDA DEL COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUNA (Vía Durruti, 32 - 34, 3.º)

MUJERES LIBRES

ROMANCE DE DURRUTI

¿Qué bala te cortó el paso — ¡Maldición de aquella hora! — atardecer de noviembre camino de la victoria?

Las sierras del Guadarrama cortaban de luz y sombra un horizonte mojado

de agua turbia y sangre heroica. Y a tus espaldas Magrid, el ojo atento a tu bota,

mordido por los incendios, con jadeos de leona,

tus pasos iba midiendo prietos el puño y la boca.

¡Atardecer de noviembre, borrón negro de la Historia! Buenaventura Durruti,

¿quién conoció otra congoja más amarga que tu muerte sobre la tierra española?

Acaso estabas soñando las calles de Zaragoza y el agua espesa del Ebro caminos de laurel-rosa cuando el grito de Madrid cortó tu sueño en mal hora...

Gigante de las montañas donde tallabas tu gloria, hasta Castilla desnuda

bajaste como una tromba para raer de las tierras pardas la negra carroña,

y detrás de tí, en alú, tu gente, como tu sombra

Hasta los cielos de Iberia te dispararon las bocas. El aire agitó tu nombre entre banderas de gloria

—canto sonoro de guerra y dura canción de forja—

Y una tarde de noviembre mojada de sangre heroica,

en cenizas de crepúsculo caía tu vida rota.

Sólo hablaste estas palabras al filo ya de tu hora:

Unidad y firmeza, amigos; ¡para vencer hais de sobra!

Durruti, hermano Durruti, ¡jamás se vió otra congoja más amarga que tu muerte sobre la tierra española.

Rostros curtidos del hierro quebran su durez de roca; como faltos quebradizos hasta la tierra se doblan

hércules del mismo acero. ¡Hombres de hierro, sollozan!

Fúnebres tambores baten apisonando la fosa.

¡Durruti es muerto, soldados, que nadie mengüe su obra!

Se buscan manos tendidas, los odios se desmoronan, y en las trincheras profundas cuajan realidades hondas

porque a la faz de la muerte los imposibles se agotan.

—Aquí está mi diestra, hermano, calma tu sed en mi boca, mezcla tu sangre a la mía

y tu aliento a mi voz ronca. Parte conmigo tu pan y tus lágrimas si lloras.

Durruti bajo la tierra en esto espera su honra.

Rugen los pechos hermanos. Las armas al aire chocan. Sobre las rudas cabezas sólo una enseña tremola.

Durruti es muerto. ¡Malhaya aquél que mengüe su obra!

LUCIA SANCHEZ SAORNIL.

Un poco más de equidad

Salvemos la Economía

Muy mala impresión ha causado en nuestra Compañía, al enterarnos que en Figueras, según dicen, escasean los comestibles.

Nosotros, los que luchamos en las trincheras, aunque lejos, sabemos que esto no es cierto, porque

hay quien, gracias a su repleta cartera, puede comer a dos carrillos, y que sólo es el pueblo el que pasa privaciones y sacrificios. ¿Por qué?

Porque tiene que poner todas sus actividades en producir, y no tiene muchas veces ni tiempo ni dinero

para poder adquirir lo necesario para alimentarse, teniendo que ser víctima del hambre, como precio del fruto de su trabajo.

La plaga de viejos y nuevos parásitos que padece nuestra revolución, no reconoce o no quiere reconocer que es del trabajo de donde tiene que salir robustecida nuestra economía, y que sólo con una economía sólida podremos llegar a la aurora resplandeciente de la paz y la victoria definitiva.

Los zánganos de nuestra revolución no conocen las privaciones ni los sacrificios, muy al contrario, aumentan sus cuentas corrientes y gastan a discreción el oro que no les pertenece, porque ninguna gota de sudor les ha costado. El pueblo, que todo lo produce, nada tiene, y los que nada hacen, lo poseen todo.

Paradojas del tiempo. No es precisamente derrochando gasolina, estropeando neumáticos y haciendo opíparos banquetes, cómo se estructura una economía fuerte.

Las divisas que están derrochando para satisfacer sus caprichos, están haciendo falta para la intensificación de la industria nacional, base de la nueva economía.

Una de las fases más delicadas de la economía, es la organización de los abastecimientos, cuya estructura en Figueras es bastante deficiente, debido a que los interesados en solucionar tan interesante y apremiante problema, además de no tener en cuenta su situación geográficamente privilegiada, por estar en el centro de la comarca y cerca de la frontera, no

le dan la importancia que requiere y no obran con equidad, dejando que el pueblo pase privaciones, mientras que los que nunca han trabajado, se hartan a dos carrillos.

Es de esperar que los dirigentes de Abastecimientos en Figueras, tomarán más interés en procurar que al pueblo no le falte lo que necesita para comer, y tomarán las medidas necesarias para restringir los caprichos de los nuevos satisfechos. De esta forma robustecerán la economía de la ciudad y harán un gran servicio a la Revolución.

JUAN CUSI.

Camaradas:

¡Solidarizaos con los evacuados de las provincias del Norte!

La Francia y la Inglaterra oficial, nos rechazan. Son nuestros hermanos, y el bien o el mal de la España antifascista les pertenece al igual que a nosotros. ¡Aprestaos a recibirlos!

Camaradas, la indiferencia es un crimen. Si tenéis en vuestra casa un rincón medianamente confortable que ofrecer a un evacuado, escribid inmediatamente a "Solidaridad Internacional Antifascista".

Los de las regiones Centro, Andalucía y Levante, a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera (Vía Durruti, 32 y 34).

Durruti dijo: Renunciamos a todo menos a la victoria.

Nosotros decimos: Para abatir al fascismo queremos un ejército fuerte que consolide las conquistas del proletariado.

Ponemos en conocimiento de los Sindicatos de nuestra Comarcal y de la Organización en general el cambio de domicilio que acabamos de realizar:

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS DE INDUSTRIA DE FIGUERAS

FEDERACION COMARCAL DE SINDICATOS DE INDUSTRIA DE LA COMARCA DEL ALTO AMPURDÁN

CERVANTES, 41-43 - TELÉFONO 339

FIGUERAS